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Incivilidades y ruidos: 
Vecinos de Esmeralda y 
Copiapóresponsabilizan 
a locales aledaños 
cuna». Residentes aclaran que han efectuado 
denuncias formales, pero que hasta la fecha no 
existen soluciones concretas. 

Francisco Contreras Uribe 
cronicacomercurioantofagasta.cl 

lo largo de los años, 
A las calles Copiapó y 

Esmeralda se han 
transformado en barrios histó- 
ricos y tradicionales para Anto- 
fagasta, de gran concurrencia 

y tránsito de personas. Hoy es- 
tos sectores, principalmente 
sus vecinos, sufren por los ex- 
cesivosruidos deloslocales co- 
lindantes y las consecuencias 
de que estos operen hasta altas 
horas dela madrugada. 

Hoy por hoy, el Café del Sol 
y Pub Josefa son los principales 
apuntados por los vecinos del 
sector. Roberto vive hace ya va- 
rios años en un departamento 
de calle Copiapó, con denun- 
ciasreiteradas por el alto volu- 
men de música y shows en 
aquellos recintos, lo que esta- 
ría alterando el descanso y la 
seguridad de los residentes. 

“Los únicos días que des- 
cansamos son los domingos y 
lunes, ya queno funcionan. Pe- 
roel resto de la semana fácil- 
mentelos ruidos molestosson 
hasta lasdosde lamañana, por 
suerte ahoramis hijos yaestán 
grandes, solo vivoconmiespo- 
sa. Sin embargo, ella consume 

  

pastillas para dormir, esto por 
temas médicos, pero yo debo 
tratar de dormir conla TV en- 
cendida parano escuchara es- 
toslocales”, confiesa. 

Roberto indica que otros 
residentes del sector también 
han expresado su preocupa- 
dos por los ruidos molestos 
causados por el tráfico intenso 
y la actividad de los locales 
nocturnos. Afirma que las de- 
nuncias se han incrementado, 
buscando soluciones que ga- 
ranticen la tranquilidad y el 
descanso enestazona residen- 
cial 

CAFÉ DEL SOL 
El Café del Sol es el local 

que más denuncias ha recibido 
en el último tiempo. Camila 
Monje, administradora del re- 
cinto, aclara que en el sector 
llevan funcionando cerca de 27 
años, con la preocupación la- 
tente de no incomodar a laco- 
munidad, incluso aplicando 
mejoras. 

“Nosotros entendemos que 
los vecinos necesitan tener su 
descanso adecuado, porque 
sabemos que muchos trabajan 
y estudian. Por ejemplo, he- 
xmos instalado aislantes en va- 
rios lugares del lugar, incluso 

años atrás hicimos una medi- 

ción de ruido”, manifestó laad- 
ministradora. 

Monje señaló estar abierta 
al diálogo y a entablar instan- 
cias que permitan comunicar y 
hablar las inquietudes que to- 
do esto ha generado. Aclaró 
quehastalafecha, ningún resi- 
dente delsector seha acercado 
directamente a hablar con ella 
o algún integrante del local. 

JUNTA DE VECINOS 

Para Carlos González, pre- 
sidente de la Junta de Vecinos 
Centro, este es un problema 
sin solución, más aún con el 

Café del Sol, que asu parecery 
deotrosresidentes del lugar, es 
el local que genera una mayor 
contaminación acústica. 

El ex funcionario público, 
también aclaró que junto con 
aquello, se acrecienta la pre- 
sencia de personas en estados 
de ebriedad, quienes durante 
la semana deambulan en las 
calles hasta aproximadamente 
hasta las cinco de la mañana. 

“Si bien el que estén en es- 
tado de ebriedad aumenta el 
peligro en las calles, esto tam- 
bién podría originar graves ac- 
cidentes automovilísticos, por- 
que la mayoría salen de estos 
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LA ESQUINA DE CALLE ESMERALDA Y COPIAPÓ CONCENTRA LAS DENUNCIAS DE RUIDOS MOLESTOS DEL SECTOR. 

“Hemos hablado con 
autoridades...pero la 
verdad es queno 
existen soluciones 
concretas O 
instancias que nos 
permitan vivir con 
mayor tranquilidad”. 

Carlos González 
Pdte.JJVV Centro 

locales en estas condiciones, 
poniendo en riesgo la vida de 
muchas personas”, expresó 
González. 

Paralelamente el accionar 
por parte de Carabineros ante 
esta situación, también ha ge- 
nerado un malestar por parte 
dela comunidad. Gonzálezse- 
ñaló que si bien han sostenido 
reuniones con esta institución, 

en la última manifestaron que 
ya no se preocuparán de situa- 
ciones en donde esté presente 

obra de reposición de puente de Quillagua 
mop. La nueva infraestructura supera los 115 metros de largo. 

on el objetivo de infor- 
C marala comunidad res- 

pecto al término de las 
obras de reposición del Puente 
Quillaguaenla Ruta S-ubicado 
enel límite norte de la región, 
sobre el cauce del Río Loa-que 
fue ejecutado por la Dirección 
Regional de Vialidad del MOP, 
serealizó la última reunión de 
participación ciudadana de 
cierre del proyecto. 

Enlaactividad participó par- 
te del equipo municipal de Ma- 
ría Elena y los dirigentes delalo- 
calidad de Quillagua, quienes 
realizaron seguimiento al desa- 
rrollo de las obras, atentos al 
cumplimiento del resguardo 
ambiental y patrimonial delcau- 
cedelkRío Loaysusalrededores. 

“La reunión fue buena ya 
que la empresa contratada pa- 
rarealizar las obras nos infor- 

maba constantemente de los 
avances y siempre mantuvo el 
desarrollo de la construcción 
de forma normal. Sólo hubo 
una situación que nos preocu- 
pó que fue cuando encontra- 
ron un cuerpo momificado de 
nuestrosancestros y queahora 
descansa en el mausoleo Ay- 
mara dela localidad”, expresó 
la primera directora de la Jun- 
ta de vecinos de la comunidad 

de Quillagua, Lucila Acevedo. 
El proyecto que totalizó 

másde II mil millones de pesos 
provenientes del ministerio, 
junto con la edificación del 
nuevo puente de 115 metros de 
largo, también consideró la 
construcción de una mejora 
vial enel trazado del sector con 
la pavimentación de casi dos 
Kilómetros y medio de la Ruta 
5, lo que mejora el estándar 
vial de todo el tramos con una 
calzada de siete metros y ber- 
mas de 2,5 metros por lado. 

“Nosotros 
entendemos que los 
vecinos necesitan 
tener su descanso 
adecuado, porque 

Camila Monje 
Administradora Café del Sol 

el factor de ruido molesto. 
“Laverdad esque mesiento 

y nos sentimos ala deriva con 
esta información entregada. 
Por lo mismo hemos hablado 
conautoridades, como conceja- 
lesque hoy fueron reelectos, pe- 
ro la verdad es que no existen 
soluciones concretas o instan- 

cias que nos permitan vivir con 
mayor tranquilidad. El hecho 
de que ha aumentado la canti- 
dad de basura en las calles, ru- 
cos y delincuencia, también se 

debe ala presencia de estos lo- 
cales, ojo coneso”, indicó 

OFICIO ALASMA 
Una delas autoridades que 

haseguido de cerca esta situa- 
ción, es el diputado José Miguel 
Castro (RN). Tras recibirla de- 
nuncia de los vecinos, ofició a 
laseremi deSalud yal Superin- 
tendencia de Medio Ambiente, 
para que se de inicio a una fis- 
calización que determine si se 
está cumpliendo con la norma 
deruido y el uso de patentes. 

“Asimismo, solicité a Cara- 

bineros que aumente las ron- 
das de vigilancia, es muy duro 
paralas familias que viven enla 
zona no poder descansar, ha- 
biendo niños, adultos mayo- 
res, personas que trabajan, no 
pueden dormir. Esto es reitera- 
tivo y espero que con las nue- 
vas autoridades puedan mejo- 
rar este problema porque esto 
también es resorte del munici- 

pio”, enfatizó la autoridad. £4 

  

INVERSIÓN SUPERO LOS $11 MIL MILLONES. 

El seremi del MOP, Pedro 

Barrios, explicó que el nuevo 
puente es una estructura que 
cumple con todos criterios ac- 
tualizados y antisísmicos que 
exige el Manual de Carreteras 
de Vialidad del MOP y que fue 

construido con vigas metálicas 
y losas de hormigón, sostenido 
por dos estribos laterales y dos 
cepas, con una distancia ma- 
yor en el centro entrelas cepas 
para evitar interferir con el 
cauce del Río Loa.c4
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